

ORDEN de 30 de mayo de 1960 sobre renovación, modernización o concentración de industrias.

Ilustrísimos señores:

Durante los últimos años, dedicados a la reconstrucción y a la urgente expansión económica, la escasez de algunas primeras materias y las limitaciones en las disponibilidades de divisas para la importación de maquinaria y útiles, hizo indispensable aplicar criterios rígidos, a efectos de asegurar el que, con carácter preferente, se adjudicaran a las industrias de cabecera o básica los elementos más indispensables para su implantación o explotación. Superada dicha etapa y con la mejor posición actual de nuestro comercio exterior, se hace posible facilitar medios y elementos en mayor medida, a aquellas industrias que no han dispuesto, hasta ahora, de facilidades suficientes para renovar el utillaje y modernizar sus instalaciones, especialmente en lo que se refiere a importaciones de equipo.

Aunque este Departamento viene resolviendo con criterios cada vez más amplios los expedientes de modernización y renovación de las instalaciones industriales, crece llegado el momento de que con carácter general se aborde la mejora y renovación del utillaje, a fin de dar a nuestra industria los medios que son indispensables para afrontar la concurrencia de la industria de otros países, así como competir con ésta en los mercados exteriores.

Al tratar de abordar este problema, varias consideraciones deben ser tenidas en cuenta:

a) La finalidad inicial del Ministerio es disponer de información suficiente sobre los propósitos empresariales y necesidades de las industrias privadas que deseen realizar un programa de renovación o modernización. Con esta información el Ministerio estará en condiciones de orientar mejor a los empresarios sobre las perspectivas de su propio sector y el desarrollo preciso en las restantes actividades. Podrán así ajustarse mejor los criterios sobre el establecimiento de prioridades en cuanto a auxilios de todas clases que puedan concederse a la industria, así como sobre las medidas indirectas de política económica general para el mejor desarrollo del Programa de Ordenación de las Inversiones.

b) La dificultad de emprender el estudio simultáneo de todos los sectores industriales hace aconsejable que estas informaciones se recojan de manera paulatina y de acuerdo con un orden establecido por el Ministerio, según la mayor urgencia de los sectores, la menor o mayor información de que se disponga sobre los mismos y la influencia sobre la economía nacional.

Las industrias básicas y de cabecera han sido y son objeto de estudios sistemáticos por parte de los servicios técnicos del Departamento, su desarrollo se ajusta en cierto modo a programas preestablecidos y, como se trata de un número relativamente reducido de instalaciones, con necesidades conocidas y en relación directa con los servicios centrales del Ministerio, no entrarán dentro del marco de este estudio.

c) Para mayor facilidad de las empresas, esta información se practicará a través de los Servicios provinciales del Ministerio, en contacto directo con las industrias, a los que se darán instrucciones detalladas, tanto en lo que se refiere a la información que interesa como a las orientaciones generales del Ministerio en cada uno de los sectores de producción.

d) Los resultados obtenidos para cada sector de las informaciones que en cada provincia recojan los Servicios se enviarán por éstos a los Centrales, que efectuarán un análisis sistemático de los mismos.

e) Se invitará a las empresas a que formulen propuestas, que podrán ser individuales o por agrupaciones dentro de la provincia, cuando varias traten de establecer concentraciones o fusiones con vistas a conseguir una mayor eficacia y racionalización de los elementos de producción o en los artículos fabricados.

Cuando la propuesta de las empresas se refiera a todo un sector industrial o que afecte a todo el ámbito nacional o a varias provincias, deberá presentarse la propuesta en los Servicios Centrales del Ministerio.

En virtud de lo expuesto, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Primero.—Las Direcciones Generales de Industria, Minas e Industrias Navales, deberán abrir una información pública invitando a las empresas interesadas en realizar programas de renovación, modernización o concentración de sus industrias, a presentar sus proyectos en plazos que se determinarán, con especificación de los medios y de las condiciones que precisen para realizarlos.

Segundo.—Deberán efectuar este trabajo por sectores, según instrucciones que recibirán, preparando para cada clase de industria un cuestionario adecuado, con datos que, por ser uniformes y representativos, sirvan para formular resúmenes sobre la situación y necesidades de cada sector industrial. Dichos datos serán además suficientes para orientar y juzgar sobre una propuesta concreta de renovación y mejora del utillaje en las empresas afectadas.

Tercero.—La presentación de estas propuestas será enteramente voluntaria para los industriales, sin que haya de originarles más gastos que los que se produzcan como consecuencia de visitas solicitadas oficialmente por los mismos, de los Servicios Técnicos provinciales del Departamento, para estudios o asesoramiento en relación con la propuesta.

Lo que comunico a VV. II. para su conocimiento y cumplimiento.

Dios guarde a VV. II. muchos años.

Madrid, 30 de mayo de 1960.

PLANELL

Ilmos. Sras. Subsecretario de Industria, Director general de Industria, Director general de Minas y Combustibles y Director general de Industrias Navales.

* * *

MINISTERIO DE AGRICULTURA

ORDEN de 31 de mayo de 1960 por la que se fijan las fechas de apertura y cierre del periodo de caza para las distintas especies durante la temporada de 1960-61.

Ilustrísimo señor:

En uso de las atribuciones que le concede la legislación vigente, y en atención a las especiales circunstancias que concurren en el año actual; previo informe del Consejo de Pesca Continental, Caza y Parques Nacionales, y a propuesta de esa Dirección General, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo primero.—A excepción del urogallo y la avutarda, las fechas de apertura y cierre del periodo de caza para las distintas especies en el territorio nacional peninsular e islas Baleares, durante la temporada 1960-61, serán las siguientes:

A) Caza mayor:

a) Para todas las especies, excepto las comprendidas en los apartados b), c) y d).

Apertura de la caza: el 12 de octubre del año en curso.

Cierre: Comenzará la veda el 20 de febrero de 1961 en todas las provincias peninsulares y en la de Baleares.

b) Corzo y rebeco.

Apertura de la caza: El 11 de septiembre del año en curso.

Cierre: Comenzará la veda el 14 de noviembre.

c) Cabra montés.

Apertura de la caza: El 11 de septiembre del año en curso.

Cierre: Comenzará la veda el 2 de noviembre.

Quedará vedada la caza de esta especie en las provincias de Castellón de la Plana, Tarragona, Valencia, Ciudad Real, Huesca, Teruel y Albacete.

Por el Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza se determinará el número de ejemplares de esta especie que deben cazarse en los terrenos libres durante la presente temporada en cada provincia, y por las Delegaciones provinciales de dicho Servicio se expedirán los permisos especiales para efectuar cacerías de cabras monteses de acuerdo con el Reglamento dictado en 30 de agosto de 1958 por esa Dirección General. En estos permisos, que deberán ser presentados previamente en la Comandancia de la Guardia Civil del pueblo más próximo al monte donde va a efectuarse la cacería, se especificarán monte, fecha y nombre de los cazadores.

La caza de esta especie en cotos nacionales, reservas y vedados de caza se registrará por los Reglamentos ya aprobados o los que para cada caso apruebe el Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza. En los cotos de caza se registrará por el Reglamento que para cada uno apruebe dicho Servicio, y dentro de las épocas determinadas, en el apartado c) del artículo primero de esta Orden.

d) Oso.

Apertura de la caza: El 11 de septiembre del año en curso.

Cierre: Comenzará la veda el 2 de noviembre.

Por el servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza se determinará el número de ejemplares de esta especie que deban cazarse durante la presente temporada, en cada provincia, y por las Delegaciones provinciales de dicho Servicio se expedirán los permisos especiales para efectuar cacerías de oso, de acuerdo con el Reglamento dictado en 2 de agosto de 1957 por esa Dirección General. En estos permisos, que deberán ser presentados previamente en la Comandancia de la Guardia Civil del pueblo más próximo al monte donde va a efectuarse la cacería, se especificarán monte, fecha y nombre de los cazadores.

B) Caza menor:

Apertura de la caza: El 2 de octubre del año en curso.

Cierre: Comenzará la veda el 6 de febrero de 1961, con excepción de las aves acuáticas, para las cuales comenzará en toda España el día 1 de marzo del mismo año, excluyendo a Valencia, donde la temporada legal de caza de estas últimas terminará el día 31 de marzo.

No obstante, se permitirá la caza de palomas y aves acuáticas en las provincias de Navarra, Guipúzcoa, Vizcaya y Santander, hasta el día 31 de marzo de 1961.

Artículo segundo.—La fecha de apertura del período de caza del urogallo será el 20 de abril de 1961.

Cierre: Comenzará la veda el 1 de junio.

Para la caza de esta especie se proveerán los cazadores de permisos especiales en las Delegaciones provinciales del Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza. Dichos permisos, que serán para dos piezas a lo sumo, tendrán un plazo de validez de cinco días, y en ellos se especificará el nombre del lugar, monte o coto donde va a cazarse, pudiendo suprimir dichas Delegaciones del Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza la expedición de permisos de esta clase cuando se halle cubierto el cupo previsto para cada zona.

Artículo tercero.—La fecha de la apertura del período de caza de la avutarda será el 2 de octubre del año en curso.

Cierre: Comenzará la veda el 1 de mayo de 1961.

No obstante, durante el período comprendido entre el principio de la veda de la caza menor y el día 1 de mayo de 1961, será preceptivo para la caza de la avutarda proveerse de la correspondiente autorización, extendida por las Delegaciones provinciales del Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza.

Artículo cuarto.—En las provincias canarias de Tenerife y Las Palmas la temporada legal de caza será desde el día 7 de agosto al 25 de diciembre, quedando las citadas fechas comprendidas en la época legal de caza.

Artículo quinto.—Se prohíbe el empleo de postas para el ejercicio de la caza mayor en todo el territorio nacional.

Artículo sexto.—Se recuerda la prohibición de matar en todo tiempo las hembras del ganado cervuno y sus similares, como corzas y gamas.

Además, se prohíbe cazar en todo tiempo las hembras de la cabra montés, del rebezo y las del jabalí seguidas de crías. Asimismo, queda terminantemente prohibida la caza de ciervos, gamos, corzos, machos monteses y rebezos o sarríos, en sus dos primeras edades de cervato y vareto, en la primera, y sus similares en las otras.

Artículo séptimo.—Quedan facultados los Gobernadores civiles para que oídos los Comités provinciales de Caza y Pesca, puedan autorizar, dentro de sus respectivas provincias, donde estén levantadas las cosechas, la caza de la codorniz, tórtola y paloma a partir del día que fijan, debiendo éste coincidir con un domingo o día festivo del mes de agosto, y siempre que dicha autorización sea anunciada en el «Boletín Oficial» de cada provincia por lo menos con una semana de anticipación. Dicha autorización se limitará a aquellas zonas en que por existir las especies antes citadas se estime conveniente, pudiendo suprimirla antes de que se levante la veda general, si hubiesen cesado las causas que la motivaron. De los referidos acuerdos se dará cuenta a esa Dirección General a través del Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza.

Quedan absolutamente prohibidas las tiradas de tórtolas en la temporada de entrada.

Artículo octavo.—Con respecto a los vedados de caza, regirán en el presente año las disposiciones vigentes sobre los mismos, pudiéndose sacar en ellos los conejos desde el día 1 de julio, ampliándose hasta el 1 de octubre próximo, inclusive, la obligación de ir acompañados para su circulación y venta de una guía que acredite debidamente su procedencia.

Artículo noveno.—Se faculta a esa Dirección General para que, a propuesta de la Jefatura del Servicio Nacional de Pesca Fluvial y Caza, pueda adelantar el comienzo de la veda en aquellas provincias o zonas en las que las condiciones especiales que en ellas concurren así lo aconsejen, debiendo anun-

ciarse esta disposición en el «Boletín Oficial», por lo menos con diez días de anticipación.

Artículo décimo.—Se encomienda a los Gobernadores civiles, Jefes de Comandancia de la Guardia Civil y Jefes de los Servicios Forestales estimular el celo de los agentes de la autoridad a sus órdenes para la más exacta vigilancia y cumplimiento de cuanto se preceptúa en la presente Orden, recordándoles además la obligación de exigir que los perros que circulen por el campo en la época de veda, lleven el correspondiente tunganillo.

Artículo undécimo.—Cuanto se dispone en la presente Orden no es de aplicación en las zonas que estén sometidas a reglamentación especial o en las que actualmente esté prohibida o restringida la caza en virtud de disposiciones vigentes.

Tampoco será de aplicación en los casos que previene la Ley de 30 de marzo de 1954 sobre protección de daños producidos por la caza.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 31 de mayo de 1960.

CANOVAS

Ilmo. Sr. Director general de Montes, Caza y Pesca Fluvial.

* * *

ORDEN de 31 de mayo de 1960 por la que se prorroga hasta el 15 de julio próximo el plazo de presentación de nuevas solicitudes de plantación de viñedo.

Ilustrísimo señor:

La Orden de este Ministerio de 1 de marzo último («Boletín Oficial del Estado» del 16), modifica los plazos de presentación y tramitación de las solicitudes de nuevas plantaciones de viñedo, estableciendo la fecha tope de 1 de junio para la admisión por las Jefaturas Agronómicas de las peticiones de nueva plantación que se formulen por los agricultores.

Esta medida, que empieza a tener vigencia en la presente campaña de 1960-61, significa una variación sustancial del régimen seguido hasta ahora en la materia, por lo que, aunque se ha procurado dar la máxima publicidad por las Jefaturas Agronómicas a la misma, no ha llegado, o lo fué con retraso, a general conocimiento de los agricultores interesados, habiéndose recibido con este motivo numerosas peticiones solicitando una prórroga del plazo indicado.

En su virtud, este Ministerio ha tenido a bien disponer que, excepcionalmente y en consideración a ser este el primer año en que se establece la nueva modalidad, sea prorrogado el plazo de presentación de nuevas solicitudes de plantación de viñedo hasta el día 15 de julio próximo, sin que ello sirva de precedente para campañas sucesivas, en las que se respetarán con todo rigor los plazos establecidos por la disposición antes citada; permaneciendo sin variación para la presente el término fijado para la tramitación de las solicitudes por las Jefaturas Agronómicas provinciales.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 31 de mayo de 1960.

CANOVAS

Ilmo. Sr. Director general de Agricultura.

* * *

MINISTERIO DE COMERCIO

ORDEN de 6 de junio de 1960 por la que se regula la exportación de uva de Almería.

Ilustrísimos señores:

El desarrollo desfavorable de varias campañas de exportación de uva de Almería aconsejó la constitución de una Comisión que, bajo la presidencia del Director general de Expansión Comercial, estudiase, con el detalle y profundidad necesarios, los problemas de toda índole que afectan a la exportación del expresado fruto.

La expresada Comisión analizó a fondo las cuestiones planteadas sistemáticamente en un amplio temario, y terminó sus trabajos elevando a este Ministerio unas conclusiones proponiendo que por el Departamento se dicten unas normas relacio-